



SESIÓN PLENARIA

- 23. Pregunta N.º 1187, relativa a cuántos de los millones de euros que se dedican a programas de ayuda a las PYMES se han traducido en el crecimiento de las empresas cántabras, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-1187]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto 23 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta, 1187, relativa a cuántos de los millones de euros que se dedican a programas de ayuda a las pymes se han traducido en el crecimiento de las empresas cántabras, presentada por doña Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Doy por formulada la pregunta, señor vicepresidente.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señora diputada.

Pues tiene la palabra el, el consejero de Industria, el Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Señora diputada, los programas de ayuda a las pymes son un instrumento esencial, no solo para impulsar el crecimiento y la creación de empleo, sino también para ayudar a nuestras pymes a mejorar su competitividad. Todas las ayudas concedidas cumplen distintos objetivos que se recogen en el Plan estratégico de subvenciones de la Consejería de Industria de 2023-2025.

Un plan que puede consultar en el portal de transparencia y en el que se recoge además de los objetivos perseguidos con los distintos programas de ayudas que hemos puesto en marcha, la evaluación de su impacto.

En todo caso, a juzgar por los datos, el impacto de nuestras ayudas es notable. Concretamente, confianza empresarial crece, Cantabria es la segunda comunidad autónoma con mayor incremento de la confianza empresarial durante el tercer trimestre del año; una subida del 4,4 por 100 frente al 1,1 nacional, por lo tanto, cuatro veces más.

En creación de empresas. El año pasado se crearon 897 sociedades, un incremento del 16,6 por 100 con relación al año pasado, el segundo mayor incremento de todas las comunidades autónomas y el segundo mejor dato anual de la historia. Y en lo que llevamos de 2025 ya se han creado 617 nuevas sociedades, un incremento del 10,57 por 100 con relación al año pasado. El cuarto mejor dato de España.

En cuanto a la facturación de la industria a la que usted se refiere en la pregunta, según datos del Instituto Nacional de Estadística, en la primera mitad del año la cifra de negocios de la industria ha crecido un 2,5 por 100, un crecimiento más de dos puntos por encima de la media; el sexto, incremento más elevado del país.

Y en cuanto al empleo antes lo he citado, pero lo repito hoy hay casi 3.000 parados menos que hace dos años. Tenemos la tasa de paro más baja de España, el 7,10 por 100; más de tres puntos por debajo de la media española.

En los dos últimos años el paro ha disminuido en todos los sectores de la economía, un 21 por 100 en la construcción un 10,5 por 100 en la industria, un 10,2 por 100 en el sector servicios y un 8,5 por 100 en la agricultura.

Y, como he dicho antes, también tenemos la mayor afiliación a la Seguridad Social de la historia, con 244.160 afiliados; 8.197 afiliados más que hace dos años. Y concretamente en el sector industrial hay 44.100 ocupados en la industria de Cantabria, según la EPA, la última, el último dato de la EPA; el mejor dato de los últimos 16 años, 4.200 ocupados más que hace dos años, un 10,5 por 100 más.

Todos estos datos indican que nuestras políticas y las ayudas a las pymes funcionan.

Todo lo dicho se puede resumir de una manera muy gráfica con lo que está sucediendo, con la Torre Stella, que ha pasado de estar vacía los últimos 10 años a estar llena de empresas de alta tecnología, como NWorld, Hikvisionm, Sawatco Ibérica, de Deduce Data Solutions, entre otras.

Muchas gracias.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor consejero.

Sra. Pérez Salazar, tiene la palabra para la réplica.



LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señor vicepresidente.

Consejero, ¿qué le vamos a decir ya hoy a usted? La verdad que le agradezco su auto, su optimismo ¡eh! Le agradezco su optimismo, con todas las empresas, todo el crecimiento del que usted nos habla, pero yo creo que hoy llega usted a esta pregunta, como esos generales de Quevedo, con el uniforme intacto, pero el prestigio un poco abollado. Ahí le veo le veo a usted.

En fin, le he preguntado por resultados y usted me ha dado resultados, efectivamente, me ha dado resultados. Su Gobierno ha puesto en marcha una gigantesca y costosísima maquinaria de subvenciones; también es cierto. Su consejería, por sí sola, gestiona un presupuesto de 237, 7,7 millones de euros, cuatro por cinco, 4,5 más que el año anterior. Programas tienen todos Crece1, Cece2, EMPLECANT plus, Kit Digital, Pyme Sostenible, todos los programas del mundo y un sinfín de convocatorias que prometen realmente ser la panacea para nuestro tejido productivo.

Millones de euros del bolsillo de los cántabros destinados, en teoría, a fortalecer nuestras, nuestras empresas y medianas empresas. ¡Bueno!

No nos ha recitado hoy todo el catálogo de sus planes y ayudas y nos ha recitado últimamente todo lo que la confianza empresarial crece, la creación de empresas crece, pero, pero, pero, consejero, yo creo que los cántabros no necesitan ya ni más planes ni más propaganda, y necesitan un Gobierno que entienda que la prosperidad no se crea a base de subvenciones, sino con menos impuesto, menos burocracia y una libertad real para emprender.

Hay que afrontar la realidad y ya le he dicho al principio que le agradezco su optimismo, pero esas pequeñas empresas de Cantabria, esas pymes, a veces no pueden pagar sus facturas con los Power Point, ni con estadísticas macroeconómicas, que no reflejan realmente la realidad.

En fin, seguiré preguntándole, consejero, por todos esos datos que usted nos ha dado.

Gracias.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señora diputada.

Señor consejero, tiene la palabra para la dúplica.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Vamos a ver, para hablar con precisión si el consejero de Empleo dice que la tasa de paro es el 7,10 por 100, no es que sea optimista, es que es el 7,0 por 100; no estoy emitiendo ninguna opinión, estoy dando un dato.

Y si digo que la tasa de paro de Cantabria es la más baja de España, no es que este consejero sea optimista ni el Instituto Nacional de Estadística sea optimista, es que estoy dando el dato oficial.

Y si yo digo que tenemos el mayor número de afiliados a la Seguridad Social de la historia es que no, no soy optimista, Es que alguien nos ha contado y ese es el dato.

Lo que pasa que yo creo que ustedes lo tienen difícil en criticar esos datos, es decir, si al final las políticas se tienen que medir por los resultados y hay muchas maneras de medirlo, yo le he dado una serie de datos, una serie de datos y al final lo voy a resumir en los más importantes, ¿qué tasa de paro y qué tasa de afiliación hay hoy en España? Es muy sencillo.

La tasa de paro de Cantabria es la más baja de España, el número de afiliados es el más alto de la historia de Cantabria. Con esos datos comprenderá usted que es muy difícil criticar las políticas del Gobierno de Cantabria. Porque una de dos, o acertamos en nuestras políticas, o tenemos muchísima suerte, las 2 cosas son muy buenas. Yo prefiero el segundo a lo primero.

Muchas gracias.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor consejero.

Concluido el orden del día, no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

(Finaliza la sesión a las veinte horas y cincuenta y seis minutos)